

# PRESENTACIÓN

2018 será un año decisivo en la composición política de Coahuila, las elecciones que están en puerta prometen una alternancia histórica donde el partido Primero Coahuila buscará mantenerse como actor principal en beneficio de las familias Coahuilenses.

A nivel nacional se han promulgado una serie reformas estructurales, las cuales, lejos de reflejarse en beneficios tangibles para mejorar la calidad de vida de cada uno de los mexicanos, nos tiene en una recesión económica: endeudamiento, devaluación, pérdida de reservas internacionales, inflación y encarecimiento de los energéticos y productos de primera necesidad son la constante.

En Primero Coahuila, preocupados por esta situación nos centraremos en elevar la participación ciudadana en la solución a nuestros problemas comunes. Propondremos, un gobierno incluyente, ciudadano, en donde las prioridades y decisiones se generen desde su origen mismo las colonias urbanas y las comunidades rurales. De la periferia al centro, hacer del federalismo una realidad para que el municipio, por primera vez, cuente con los recursos y potestades necesarias para asegurar la paz social, la redistribución justa y equitativa del ingreso.

Primero Coahuila es respetuoso de nuestras instituciones y entramado legal, a base de dialogo y propuestas ha logrado ganarse la confianza de aquellos que habían perdido la esperanza, poco a poco nuestras acciones les devuelven el optimismo a los ciudadanos; Primero Coahuila ha demostrado su vocación de servicio, la sensibilidad está presente en sus propuestas, la igualdad y equidad de oportunidades las plasmamos en cada acción o petición.

La situación económica está a la deriva en nuestro país y Coahuila no es la excepción sin embargo, en el Partido Primero Coahuila estamos convencidos que los recursos humanos con los que cuenta nuestro estado en cada uno de sus rincones, llámese ciudad, municipios, y ejidos es un recurso valioso, pues nuestra gente siempre que ha demostrado su valía y entereza ante la adversidad.

Para Primero Coahuila, es nuestra misión que el desarrollo económico y social llegue a cada uno de los rincones del estado. Las inversiones y empresas, deben distribuirse en cada Región por igual, potencializar el valor agregado de cada una de ellas.

Son nuestra prioridad los jóvenes, las madres solteras, los adultos en plenitud, nuestros niños, el campesino, el obrero y el minero.

A los niños y jóvenes es ineludible el proporcionarles los recursos e infraestructura para que desarrollen todo su potencial, en lo académico, en el deporte o en las artes.

Se debe aplicar al doble el recurso en becas para culminar estudios universitarios o técnicos que eleven su calidad de vida.

A los adultos en plenitud es necesario encontrar las fuentes que los alienten a continuar con su vida productiva, además, estamos convencidos en Primero Coahuila de la necesidad de proporcionar servicios de salud de calidad y universales.

Finalmente, primero nuestro sector social rural, el del campo agrícola, el minero, el ganadero, el silvicultor, el de la lechuguilla y la candelilla, nuestro sector primario olvidado.

Para Primero Coahuila es nuestra labor hacer llegar los programas productivos, los apoyos de empleo temporal, los programas de equipamiento y modernización, así como los de emprendimiento de pequeñas empresas, comercios o servicios, la diversificación de la economía.

Para Coahuila se avizora alternancia en los municipios, nuestro partido será sin duda agente de cambio, quien luchara al lado de la gente para dar satisfacción a las familias mediante trabajo y esfuerzo.

Para Primero Coahuila primero las familias, por estas y otras razones el Partido Primero Coahuila es y será la mejor opción como partido político para las próximas elecciones del 2018, donde se elegirán , Presidente de la República, Ayuntamientos y Diputados Federales, Senadores, sin lugar a duda Primero Coahuila, será agente del cambio.

Tengan la seguridad que cada uno de nuestros miembros es su convicción servir, a todos por igual sin distinciones de preferencia política, religiosa o género, Esa es nuestra ideología.

**“Servir Para Poder Crecer”.**

**ATENTAMENTE**

**PROFESOR: JESUS CONTRERAS PACHECO**

---

## PRESIDENTE DEL PARTIDO PRIMERO COAHUILA

### **NUESTRA VISION.**

En Primero Coahuila tenemos una clara visión de lo que debe ser un buen gobierno.

En principio es nuestra visión gobernar con los ciudadanos, servir para influir en la solución de los problemas comunes que aquejan a la sociedad, en su atención oportuna, en su orientación, en la canalización de las gestiones solicitadas por los ciudadanos.

Es nuestra visión contar con una ciudadanía participativa en la cosa pública, solidaria, comprometida en fomentar el respeto a la leyes e instituciones, siempre privilegiando el dialogo y la propuesta.

Confiamos que en un futuro cercano en Coahuila las dos responsabilidades principales del gobierno: preservar la paz social velando en todo momento por la seguridad patrimonial y física a sus ciudadanos; y la redistribución de la riqueza, sea una realidad realizada con transparencia y pleno respeto a los derechos humanos.

Es nuestro anhelo ver conjugando ciudadanía y gobierno, en una amalgama perfecta de sinergia para llevar a Coahuila a alcanzar los más elevados estándares de calidad de vida para cada uno de sus pobladores en dónde todos podamos convivir en igualdad de circunstancias y oportunidades, en donde el mérito sea la razón en donde el servir sea para poder crecer.

## Índice

“Servir para poder Crecer”:	
Mensaje del Presidente Estatal del Partido Primero Coahuila	
Profesor Jesús Contreras Pacheco-----	1
“NUESTRA VISION”-----	4
“Servir para poder Crecer”:	
COMBATE A LA POBREZA-----	6
“Servir para poder Crecer”:	
EDUCACION PARA TODOS Y DE CALIDAD-----	7
“Servir para poder Crecer”:	
SALUD PARA TODOS-----	9
“Servir para poder Crecer”:	
CALIDAD DE VIDA CON DIGNIDAD-----	10
“Servir para poder Crecer”:	
EMPLEO Y DESARROLLO ECONOMICO-----	11
“Servir para poder Crecer”:	
DESARROLLO SOCIAL-----	12
“Servir para poder Crecer”:	
DESARROLLO RURAL-----	12
“Servir para poder Crecer”:	
ECOLOGIA Y MEDIO AMBIENTE”-----	14
“Servir para poder Crecer”:	
COMPROMISO CON JOVENES Y MUJERES-----	15
“Servir para poder Crecer”:	
ACCIONES DE DEPORTE, CULTURA Y RECREACION-----	15
“Servir para poder Crecer”:	
CAPACITACION POLITICA PARTIDARIA -----	16

## COMBATE A LA POBREZA

Las oportunidades de empleo en Coahuila son muy pocas, por lo cual la pobreza se refleja en un tono alarmante, y a raíz de ello la violencia y los delitos detonan al interior de las familias.

A nivel nacional se ha llevado y traído el tema del combate a la pobreza, lo cual ha creado a nivel local y federal ciertos programas de apoyo alimentario más otros programas sociales existentes para tratar de erradicar de México la pobreza extrema.

Pero la realidad es que esos programas no tienen como destinatarios finales a los más pobres, sino que el partido en el poder los distribuye de manera inequitativa, es decir se les otorgan a quienes no lo necesitan o poco lo necesitan, Primero Coahuila pugnará por la creación de nuevos programas sociales que de verdad luchen contra la pobreza extrema, y que esos programas aunados a los ya existentes lleguen a los verdaderamente los requieren.

Estos programas deben mantener un equilibrio, no deben ser tampoco un dispendio de recursos económicos por parte del gobierno, toda vez que hasta hoy no han remediado en nada la triste realidad en la que miles de familia se encuentran viviendo en la actualidad, en los procesos electorales los gobernantes de aprovechan del hambre de la gente, es común ver el dispendio de tinacos, pintura, despensas, y demás cosas que se distribuyen para perpetuar al partido en el poder, y la gente por hambre las toma.

El Partido Primero Coahuila presentará reformas a la ley para no permitir que los partidos en el poder destinen los programas en su beneficio, propondrá cárcel y medidas severas a los funcionarios que realicen estas actividades.

## **EDUCACIÓN DE CALIDAD**

Urge una verdadera reforma educativa que considere las recomendaciones de los organismos internacionales, OCDE, ONU, UICEF entre otras.

La reforma educativa implementada por la actual administración del Presidente Enrique Peña Nieto, es muy joven para rendir frutos, sobre todo, si consideramos que no ha sido posible su implementación universal en todo el territorio mexicano, por resistencias de los propios docentes al considerarla una reforma laboral más que una tendiente a elevar la calidad de la educación integral de los educandos.

Para Primero Coahuila es importante atender las recomendaciones, así como las acciones que están implementando los países líderes en educación, no sólo de la OCDE, sino del mundo. Es imprescindible iniciar un cambio de paradigma en cuanto a planes integrales en educación.

En México se destina, en promedio, 5 mil 450 pesos mensuales por alumno inscrito en primaria o secundaria. Visiblemente esta cantidad, es mucho mayor a lo que muchos padres de familia pagan en un Colegio Privado. A pesar de esto, el presupuesto es menor en 69% al promedio destinado por los países integrantes de la OCDE.

En definitiva, el presupuesto para educación en México se debe incrementar, este presupuesto debe ir destinado a infraestructura, capacitación del personal docente,

pero sobre todo a becas, en México el 56% de la población se encuentra en algún grado de pobreza, 23% en pobreza extrema, el ingreso per cápita en nuestro país es de 2 mil 900 pesos mensuales (17,315 dólares anuales).

De acuerdo al estudio PISA 2015 no existe diferencia significativa en el aprovechamiento académico de los alumnos por razones económicas o sociales, el problema se encuentra en la capacidad para asistir a la escuela en condiciones adecuadas. La principal causa de deserción es la falta de recursos económicos.

Es por eso que en Primero Coahuila hemos insistido en un amplio programa de becas que abarque a todo aquel que dese continuar sus estudios, que incluya a las madres solteras, y aquellos que deseen concluir sus estudios a aspiren a una carrera universitaria.

Primero Coahuila se pronuncia por la meritocracia como principal factor en la contratación de personal docente, así como promoción dentro del sistema educativo. Evaluarse es necesario para poder medir los resultados, hacer correcciones ergo mejorar la calidad de la educación.

Sería todo un síntoma de civilidad que a la brevedad posible pudiera un niño tomado al azar de una escuela pública de Coahuila fuera tan competitivo como un homólogo de Finlandia o Japón.

## **SALUD PARA TODOS**

La constante en Coahuila y en todo el territorio mexicano lo es el mal servicio que prestan las instituciones públicas de salud, en nuestro estado cada uno de los municipios debe tener al menos un hospital que venga a resolver los problemas elementales de las familias, además de otorgar los servicios más básicos como el cuadro de medicinas consultas y especialistas.

El gobierno del estado de Coahuila es responsable directo de asegurar el acceso efectivo a los servicios de salud pero la realidad no es así y esto preocupa a Primero Coahuila, por lo que se exigirá que se mejoren todos los servicios de salud, y que se destinan presupuestos para este rubro.

El sistema de salud está colapsado por las malas administraciones y saqueos de la gente en el poder, sin embargo los coahuilenses no tenemos la culpa de ello, es importante crear programas de salud para incorporar a todos los coahuilenses a un sistema.

## **CALIDAD DE VIDA CON DIGNIDAD**

Primero Coahuila se ha hecho presente en las comunidades rurales, donde la pobreza extrema está a flor de piel, donde el gobierno se aprovecha de la pobreza, es inconcebible que en pleno 2016 existan todavía en nuestros municipios y nuestras comunidades rurales familias en el abandono total, las colonias de las periferias en las grandes ciudades viven en una total marginación, las casas de las familias son simples cuartitos de cartón, no tienen servicios públicos, muchos no tienen un techo donde dormir, y que decir del sustento no tienen un trabajo digno para satisfacer las necesidades básicas de una familia, el pueblo tiene hambre.

Primero Coahuila pugnaré en los diferentes ámbitos por combatir la pobreza extrema, por ayudar a nuestras personas de escasos recursos mediante los programas que nuestro partido proponga para que tengan un mejor modo de vivir, los Coahuilenses saben trabajar solo necesitan la oportunidad de hacerlo, darles las herramientas para laborar, es necesario darle nuevamente el valor real de la familia dentro de la sociedad, creemos firmemente en promover permanentemente la atención integral a los derechos ciudadanos y familiares que procuren la mejora continua en las condiciones de calidad de vida con dignidad como empleos remuneradores, viviendas con todos los servicios básicos, seguridad pública confiable, alimentación nutritiva, centros de salud pública integral con atención médica preventiva y correctiva, espacios recreativos de convivencia, esparcimiento y cultura.

## EMPLEO Y DESARROLLO ECONÓMICO

De conformidad con el informe de Resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en diciembre de 2011 existía 1 millón 265 mil 407 coahuilenses ocupados, el primer trimestre de 2016 esta cifra fue de 1 millón 264 mil 956 personas empleadas – 451 menos que hace un lustro.

En el mismo informe el INEGI Coahuila no aparece dentro de los 10 estados que han generado más empleos, pero si lo coloca como el séptimo con más alta tasa de desocupación en el primer trimestre de 2016.

Sin embargo, la información del ENOE coincide con el argumento del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), el cual concluye, en México se ha presentado un incremento sustantivo en la formalización de los empleos, esto es lo que reflejan las cifras publicadas por el Instituto Mexicano del Seguro Social, incremento en afiliación, no la creación de nuevos empleos. Afiliación creciente debido a dos factores el Régimen de Incorporación fiscal y el incremento de auditorías laborales.

El Estudio del CEESP también refleja un deterioro en los salarios, se han perdido más de un millón 200 mil empleos con ingresos superiores a más de 3 salarios mínimos, algunos de los cuales se han recontratado a menor salario.

La combinación de pérdida de empleos y deterioro de salarios se refleja en la pobreza que se ve en las áreas urbanas, pero que golpea más al sector rural.

Creemos firmemente en Primero Coahuila que la capacitación de nuestros trabajadores es esencial, trabajaremos para que las instancias correspondientes de gobierno y de la iniciativa privada, lleven a directo a los trabajadores los programas permanentes de capacitación, toda vez que es necesario elevar la productividad de las empresas y que esto se traduzca en mejores salarios y prestaciones así como en un trabajador bien preparado para asumir cualquier reto.

Buscaremos incrementar y fomentar el desarrollo de políticas públicas estatales y regionales que atraigan la inversión de capitales que generen la creación de más empleos y mejores remuneraciones.

## **DESARROLLO SOCIAL**

El desarrollo social se ha estancado, no puede haber un correcto desarrollo social mientras la célula fundamental que es la familia no está bien. Primero Coahuila pugna porque el desarrollo social sea en verdadero, pero implica propuestas que deben orientarse en programas enfocados a la gestión por resultados, que generen valor, conciencia y cultura entre la sociedad.

## **DESARROLLO RURAL**

Las actividades primarias de producción son las más importantes en nuestro estado y en nuestro país, Primero Coahuila se pronuncia a favor del sector rural, las comunidades agrarias son el corazón de Primero Coahuila.

El sector campesino es de los más vulnerables, y ha sido de los más olvidados, cuando debiera ser al contrario, el Partido primero Coahuila velará por la urgente

implementación de efectivos programas y estímulos que detonen el incremento de la actividad agropecuaria en beneficio del sector social, promoverá legislación para que la transversalidad de las dependencias o áreas de su gobierno puedan mejorar la calidad de vida de los municipios.

Es necesario apoyar a los productores del sector primario, pero es aquí donde notamos una distinción, existen los productores pobres y los ricos, los pequeños propietarios y por otro lado los ejidatarios, primero Coahuila ha notado que son los pequeños propietarios quienes tienen acceso a créditos, apoyos y maquinaria, y los productores rurales tienen un nulo apoyo, los gobiernos estatal y por otro lado los municipales, se olvidan del sector rural, esto crea que no haya recursos entre los ejidatarios, y los obligan a dejar sus actividades para migrar a las ciudades.

El campo está abandonado, el día de hoy se prefiere importar los granos y cosechas del extranjero, que invertir en la producción que maximice la actividad en el campo, desafortunadamente son las empresas transnacionales, multinacionales y globalizadas las que detentan decisión y comprometen al estado mexicano a importar en lugar de promover la producción y consumo de lo nacional.

Para primero Coahuila no queda duda que los productores rurales son igual o más capaces que los del mercado extranjero pero la tecnificación es casi nula, tomando en cuenta la poca inversión para el sector rural, es consecuencia que se han incrementado los cinturones de miseria de las grandes ciudades, al igual que el incremento de la migración hacia el país vecino del norte y lo más peligroso, un número no cuantificado de la población dispuesta a enrolarse en el crimen organizado.

Primero Coahuila promoverá lineamientos, y garantizará el que se envíen recursos a los productores rurales que no cuentan con la capacidad económica ni tecnológica, pero que gracias a la agricultura tradicional producen productos agrícolas de gran calidad. En el Partido Primero Coahuila nos pronunciamos por una política que incluya a todos los productores agropecuarios, pequeños y grandes, porque es necesario promover el autoconsumo privilegiando la compra de productos rurales, esto podría cumplir la doble función de defender las economías de las familias de menores recursos y también apoyar a las próximas personas que vendrán expulsadas del vecino país del norte.

## **ECOLOGÍA Y MEDIO AMBIENTE**

La nueva reforma energética conlleva un trabajo en el que las empresas extraerán los recursos naturales con el uso de cierta tecnología, lo cual sin duda generará un impacto en el medio ambiente, es tarea del partido primero Coahuila promover lo necesario para mantener a las empresas obligadas a un impacto ambiental moderado, es claro que estarán aquí, pero también es claro que primero Coahuila desde el gobierno pugnara por un equilibrio ecológico.

Los recursos naturales de nuestro estado son importantes, por lo cual crearemos y modificaremos las leyes orientadas a cuidar y preservar los recursos naturales del Estado.

El agua es un elemento fundamental, los acuíferos es la base fundamental del desarrollo humano en Coahuila, por lo cual seguiremos fomentando el cuidado racional del agua.

Es importante seguir proponiendo legislación y acuerdos tendientes a obligar a la cultura del reciclaje.

De igual manera propondremos la obligatoriedad de contar con sistemas de prevención, normatividad, operación y gestión integral del manejo y disposición de residuos dañinos y no dañinos por las instituciones gubernamentales y la sociedad civil en general.

## **COMPROMISOS CON JOVENES Y MUJERES**

Los jóvenes y las mujeres siempre han sido las fundamentales para Primero Coahuila, promoveremos leyes que protejan a ambos, buscaremos además el que se fortalezcan de manera económica y cultural nuestros jóvenes y mujeres. Fomentaremos la más amplia participación de jóvenes y mujeres para la atención de sus problemas, demandas y soluciones en temas como alimentación, salud, empleo, recreación, deporte, cultura, guarderías, etc.

## **ACCIONES DE DEPORTE, CULTURA Y RECREACIÓN**

El deporte es parte sustancial del ser humano, impulsaremos iniciativas tendientes a promover el deporte en nuestros niños, seguiremos impulsando la creación, conservación y mantenimiento de la infraestructura deportiva de los municipios, así como de los centros culturales y recreativos para complementar el desarrollo armónico e integral de las familias coahuilenses.

Necesitamos más cultura y deporte para nuestra gente.

## **CAPACITACIÓN POLÍTICA PARTIDARIA**

Es reto para los partidos políticos y aún más para Primero Coahuila, formar y capacitar ciudadanos con una plena conciencia política y social, creemos que el ciudadano debe ser conocedor del quehacer político en todas sus formas, lo que le permitirá un mejor desenvolvimiento y por supuesto un mejor desarrollo en sus actividades relacionadas con nuestra organización política.

Desarrollaremos la formación ideológica y capacitación política a dirigentes y miembros del partido cimentado sobre la base de los valores, conductas y actitudes que requiere el quehacer político tratando de crear un panorama más limpio y de participación al interior del partido, con ello buscando terminar con la mala imagen que de por sí tienen los partidos políticos.

La capacitación y el desarrollo llevarán de una manera directa a tener líderes de calidad, preparados para los nuevos retos y consecuentemente un partido rico en recurso humano.